

Handschriften / Autographen

Reisetagebuch von Jacob Klein und Johann Christian Breithaupt.

**Klein, Jacob
Breithaupt, Johann Christian**

Batavia, 29.03.1745-26.10.1745

21. - 23. Mai 1745

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:hbz:ha33-1-187197

1745
Majus

26 sub gussowzlen Saamen niß auf bay. 66
werr in zupifan amulffig zu zupifan werr die
dem Defiffa verpflanzten. in ofter werr ein Pfeil
pflanzten werr in dem Meer, so auch über dem
selben. diesen Abend fess in fortw. mein virene
Grampus bey mirer Kunde lang in myser Defiff
fürum zupifan; amulffig oder mit dem zu
Konfierung des grossen Defiffes amulffig
d 24. Mein brante fante die Canonen aus myser
Cabin auch die Main dacht, ob. lat. werr 37 gr.
24 m. in fortw. 69 Meilen zuwider gahgt Long.
12 gr. 34 m. der Wind werr Nord West in der Cours
Süd West. diesen Konfierung (wie yfen in myser
Tage für myser) werr ein Kasse auch 2
Stunden lang oben auch den Kopf geschickt in
yß werr Defiffen in Land in zu fess

d 25. Von 11-12 fatten wir einen großen Squall
werr werr bey gung in Selben werr ob. lat. 35 gr
45 m. gussowzlen 110 Meilen Long. 13 gr. 45 m.
in Konfierung des Meyden Defiffes (als fante) werr
de wir auch dem Defiffa Royal George so auch
auch dem myser alle 2 Stunden über 5 Meilen
bau lang in der Laberne auch der Puppe aus
geschoben, damit die Defiffen in myser so in yne
in niß in werr zu werr fante auch dem
Comandant brante die ganze Nacht 2 Laberne
werr in der werr dacht yß.

d 26. Ob. lat. 33 gr. 50 m gussowzlen 124 Meilen
Long. 15 gr. 15 m der Wind werr N. N. W. die
Kasse in werr yß fante auch myser dacht
aber in fante yß dacht in yß dacht